
 

 

 

Infolettre - 18 décembre 2023 

  

Joyeux Noël ! 

Noël, période de joie et d'espoir  

  

Chers frères et sœurs dans la foi, 

Au moment où le monde se prépare à célébrer la naissance de 
Jésus-Christ, le Prince-de-la-Paix, je tiens à vous adresser mes 
salutations les plus chaleureuses. Noël est une période de joie 
et d'espoir, un moment où les cœurs se rapprochent, où l’espoir 
renaît. 

La crèche nous rappelle la simplicité et l’incroyable humilité 
de la naissance de notre Sauveur. Dans un monde parfois agité et 
tourmenté, la venue de Jésus est une source de réconfort et de 
paix. Sa naissance nous enseigne que Dieu se révèle souvent dans 
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les situations les plus modestes, invitant chacun de nous à 
trouver la richesse dans la simplicité et l'amour dans 
l'humilité. 

Noël est un appel à la générosité, à l'amour désintéressé et au 
partage. Dans nos actions quotidiennes, soyons les témoins de 
l'amour de Dieu pour tous, en tendant la main à ceux et celles 
dans le besoin, en partageant avec ceux qui sont seuls et en 
répandant la lumière de la miséricorde autour de nous. 

En cette période de fête, prions pour la paix dans le monde. 
Tout spécialement pour la région où notre Seigneur est né. 
Demandons à Dieu de nous guider sur le chemin de l'unité et de 
la fraternité, afin que nos différences deviennent des richesses 
et que nos cœurs soient unis dans l'amour et la compréhension 
mutuelle. 

Que la lumière de Noël brille dans nos vies, dissipant les 
ténèbres de la peur et de la division. Que la fête de Noël nous 
rappelle l'importance de l'espérance et de la foi, et nous 
inspire à construire un monde meilleur, où règne la justice, la 
compassion et la paix. 

Que ma bénédiction de Noël remplisse vos cœurs et vos foyers, et 
que la fête de la naissance de Jésus Christ soit pour nous tous 
une source de joie. 

Joyeux Noël à vous et à vos familles ! 

+ Claude Lamoureux, évêque de Gaspé 

 

NOUVELLES DU DIOCÈSE 

Nomination de l'abbé Juan Carlos Londono 



 

 

  

Ce jour, 12 décembre 2023, en la fête de la Bienheureuse Vierge Marie de Guadalupe, Patronne des 
Amériques, le Pape François a nommé l’abbé Juan Carlos Londoño, prêtre fidei donum qui exerce son 
ministère au diocèse de Gaspé, comme Évêque Auxiliaire de l’Archidiocèse de Québec 
en lui assignant le siège titulaire de Beatia, 

(voir : https://press.vatican.va/content/salastampa/it/bollettino/pubblico/2023/12/12/0878/01915.html  

L’abbé Juan Carlos est né à Envigado en Colombie le 3 avril 1974, fils d’Horacio Londoño et Olga Inés 
Londoño. En 1994, il quitte ses études en finances internationales à l’université et entre au Grand Séminaire 
de Medellin où il obtient ses diplômes en Philosophie et en Théologie. 

Il est ordonné prêtre le 24 novembre 2001 pour l’Archidiocèse de Medellin. Il a commencé son ministère 
sacerdotal dans la paroisse « Notre-Dame du Saint-Rosaire » et en même temps, il fut nommé directeur de 
la Pastorale des Sourds du diocèse où il a exercé son ministère durant 9 ans et demi. Plus tard, il fut nommé 
curé de la paroisse Saint-Camille de Lellis pendant 3 ans. Enfin, dans la ville de Medellin il a été curé à la 
paroisse de Saint Antoine-Marie Claret. 

À la demande de Mgr Jean Gagnon, alors évêque de Gaspé, l’abbé Juan Carlos est envoyé au Canada en 
février 2008 pour exercer son ministère comme prêtre en mission fidei donum au diocèse de Gaspé. Dès 
lors, il occupe diverses charges : d’abord curé des paroisses Notre-Dame des Saints-Anges de New-
Richmond, Saint-Jules-de-Cascapédia, Saint-Edgard et la Mission Kateri de Katékwita jusqu’au mois de 
juillet 2017. En août 2017, l’Abbé Juan Carlos devient curé des paroisses du Secteur Pastoral « De-la 
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Rivière-à-la-Montagne » comprenant les paroisses de Pointe-à-la-Croix, Pointe-à-la-Garde, l’Alverne et la 
mission de Listuguj, auxquelles on ajoute en juillet 2018, les paroisses de Saint-Omer et Nouvelle qui font 
partie dorénavant du secteur pastoral mentionné antérieurement. En 2020, on lui ajoute à nouveau la 
Mission Kateri Tekakwita. En plus du langage des sourds-muets, il parle espagnol, français, anglais et 
comprend le micmac. 

Même s’il est limité en effectif sacerdotal, le Diocèse de Gaspé et son Évêque se réjouissent de cette 
nomination. Notre Église diocésaine est heureuse de donner à son tour à l’Église de Québec ce prêtre, « 
don de la foi », qu’il a accueilli pendant 15 ans. 

La prière de Mgr Claude Lamoureux et de toute la communauté diocésaine de Gaspé accompagne 
Monseigneur Juan Carlos Londoño dans cette nouvelle mission qu’il lui est confiée. 

Abbé Serge D. Tidjani, chancelier 

Dates à retenir 

Fermeture des bureaux durant le temps des fêtes 

  

  

Veuillez noter que les bureaux des  

services diocésains de Gaspé seront  

fermés du 22 décembre 2023 au 8   

janvier 2024 inclusivement. 

Joyeux noël !  

Heureuse et Sainte Année 2024 ! 

  

Léon Boulet, économe diocésain 

 

 

Horaire des célébrations pour la période de Noël  



 

 

 

 

Pour consulter l'horaire des 

célébrations des fêtes 2023-2024, 

cliquez sur l'image 👉 

  

Bonnes fêtes à tous et à toutes ! 

  

Visite pastorale  
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Un évêque en sécurité grâce au brigadier Jean-Marc Cormier 

Du 9 au 17 décembre 2023, Mgr Claude Lamoureux était en visite pastorale dans la paroisse Sainte-Famille 
qui regroupe les communautés de Saint-Omer, Carleton, Maria, Saint-Jules et New Richmond. 

Des journées et fins de semaines intenses au cours desquels Mgr a visité et rencontré les équipes 
pastorales paroissiales, l'assemblée de fabrique, les résidences de personnes âgées, les organismes 
communautaires… 

Dans la même foulée, Père Moïse Adékambi et Jean-Aimé Francoeur ont fait le suivi du lancement de 
l’année pastorale à Maria, la journée du 14 décembre 2023. 

Delphine Edoun 

Nouvelles du secteur de Notre-Dame-de-la-Mer-et-des 
Montagnes 



 

 

     

Lors de la rencontre sur le Synode tenue à Grande-Rivière en 2021, le secteur Notre-Dame-de-la-mer et 
des montagnes a décidé de célébrer une messe de secteur à tour de rôle dans chacune de ses paroisses. 

Le 10 décembre dernier, nous avons célébré notre 5ième messe de secteur au Centre communautaire de 
Rivière-à-Claude à 11h 00. Mesdames Jocelyne Huet, Ninon Rioux et quelques autres ont procédé à 
l’organisation en impliquant des membres de chacune des huit (8) paroisses. Au début de la célébration, 
notre pasteur l’abbé Victor Djossou accompagné de notre séminariste, Vionel Bien-Aimé et de notre diacre 
permanent M. Noël-Denis Samson fait l’appel des paroisses et toutes ont répondu présentes. Environ 80 
personnes. 

La chorale de Mont-Louis a fait prier l’assemblée par sa musique et ses chants bien choisis pour le temps 
de l’Avent. 

Pendant son homélie notre pasteur, dans son éloquence habituelle et sa ferveur pour la Parole, a dégagé 
le message des deux (2) grands prophètes que la liturgie nous a fait lire : Plein d’espérance avec Isaïe et la 
conversion avec Jean-Baptiste. 

L’assemblée a manifesté sa joie d’avoir vécu une si belle célébration eucharistique et d’être réunis en si 
grand nombre par des applaudissements généreux. 

Un café et de succulentes pâtisseries ont été offerts aux participants avant de repartir chacun chez eux. 

Suite aux messes de secteur, un zoom a toujours été fait avec les membres de l’équipe. C’est pourquoi le 
13 décembre à 9 h l’équipe s’est réunie pour faire le point sur la messe du 10 caractérisée par la chaleur 
humaine. Puis un « Comment ça va chez nous ? » suivi de quelques informations. La date de la prochaine 
messe a été fixée au 10 mars 2024 à Mont-Louis à 11 :00. Un zoom suivra le 13. 

Annette Gasse, secteur Notre-Dame-de -la-mer et des montagnes 

Nouvelles des Îles-de-la-Madeleine 



 

 

  

  

 

Lancement de l’année pastorale aux Îles-de-la-Madeleine  

Jeudi 30 novembre 2023, a eu lieu le lancement de l’année pastorale aux Îles-de-la-Madeleine en 

présence de Monseigneur Claude Lamoureux, sous le thème « Des chemins à emprunter par notre 

église en Gaspésie et aux Îles-de-la-Madeleine ». L'abbé Moïse, Madame Reinelde Landry, 

responsable de la formation à la vie chrétienne, Jean-Aimé Francoeur ainsi que Thelma Aucoin, 

responsable de secteur ont animé la soirée. 

Nous avons eu une très belle participation. Une quarantaine de participants des différentes paroisses 

étaient représentés. La conversation dans l’Esprit nous a été présentée par madame Reinelde Landry. 

Ce qui nous a permis de discuter en équipe de la question suivante « Qu’est-ce que l’Esprit-Saint nous 

dit à l’intérieur de nous ». Pour terminer l’activité en équipe, nous avons identifié les PAS que l’Esprit-

Saint nous a transmis et que nous pouvons développer dans notre église. L’accueil, l’engagement, la 

reconnaissance et être des témoins joyeux dans l’action ont été présentés par les participants 

comme des actions à être des témoins de notre foi. 

Odette Bénard, Comité pastoral de Fatima 

  

   



 

 

Ministère institué de l’Acolytat du séminariste Vionel Bien Aimé 

Dimanche 3 décembre 2023, dans le cadre de la messe dominicale du 75e anniversaire de la paroisse 

de Fatima aux Îles-de-la-Madeleine, le séminariste Vionel Bien Aimé a reçu le ministère institué de 

l’Acolytat. Monseigneur Claude Lamoureux, l'abbé Moïse, le père Pyrrhus, leurs collègues curés ainsi 

que de nombreux paroissiens étaient présents pour cette belle célébration. La famille de Vionel en 

Haïti a eu la possibilité de vivre la célébration en direct grâce à la technologie du web. Vous pouvez 

visionner la célébration sur la page facebook du diocèse de Gaspé. 

Odette Bénard, Comité Pastoral de Fatima 

  

Départ 

  

Merci à l’abbé Jhony Thoribe 

Prêtre du diocèse de Fort-Liberté (Haiti), l'abbé Jhony a demandé 

à mettre fin à sa mission fidei donum au diocèse de Gaspé et à 

retourner dans son diocèse d’origine. Très jeune prêtre, l’abbé 

Jhony a été mis au service de notre diocèse depuis son arrivée au 

Canada le 13 juin 2018. Après un temps de stage et d’intégration à 

l’évêché de Gaspé, il a servi comme vicaire dans plusieurs 

paroisses de notre Église en Gaspésie et aux Îles-de-la-Madeleine 

: d’abord jusqu’en juillet 2020 dans les paroisses de Cloridorme, 

Grande-Vallée, Madeleine, Gros-Morne, Murdochville, Mont-

Louis, Mont-Saint-Pierre, Rivière-à-Claude, Marsoui, La Martre ; 

et depuis août 2020 dans les paroisses des Îles-de-la-Madeleine, à 

savoir : Cap-aux-Meules, Havre-Aubert, Bassin, La Vernière, 

Fatima, Havre-aux-Maisons, Pointe-aux-Loups, Grande-Entrée. 

L’abbé Jhony est reconnu comme un prêtre proche des fidèles, 

spécialement des jeunes. 

Au nom du diocèse de Gaspé, Mgr Claude Lamoureux, notre 

évêque, exprime sa sincère reconnaissance à l’abbé Jhony pour les 

bons et loyaux services rendus à notre Église diocésaine. Il 

exprime aussi sa gratitude à l’Église de Fort-Liberté et à son 

Évêque Mgr Quesnel Alphonse qui a eu la générosité de donner 

l’abbé Jhony à notre Église durant cinq ans et demi. 

À l’abbé Jhony, le diocèse de Gaspé souhaite de continuer sa vie 

et son ministère de prêtre en annonçant la joie de l’Évangile. 

Abbé Serge D. Tidjani, chancelier 

  

Arrivée 
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Bienvenue à l’abbé Magloire Mangala 

Le diocèse de Gaspé est heureux d’accueillir 

l’abbé Magloire Mangala du diocèse d’Idiofa 

(République démocratique du Congo). Arrivé 

chez nous le 26 novembre 2023, l’abbé Magloire 

est déjà rendu aux Îles-de-la-Madeleine où il 

servira comme vicaire. 

Au nom de notre Église diocésaine, notre évêque 

Mgr Claude Lamoureux souhaite la bienvenue à 

l’abbé Magloire. Puisse-t-il vivre un ministère 

heureux et épanouissant au milieu de nous. 

Abbé Serge D. Tidjani, chancelier 

 

 

Réduction de l'église de l'Anse-au-Griffon à un usage profane 

     



 

 

     

Samedi 25 novembre dernier, veille de la Fête du Christ-Roi, l’église paroissiale de Saint-Joseph de l’Anse-
au-Griffon a été réduite à un usage profane durant la messe dominicale présidée par notre évêque 
Mgr  Claude Lamoureux. 

La célébration, qui a rassemblé une centaine de personnes, a commencé avec le mot d’accueil du curé de 
la paroisse, l’abbé Damien Élégbédé, suivi par une monition de l’évêque. Le chancelier a ensuite lu le décret 
qui réduit de façon permanente cette église à un usage profane qui ne soit pas contraire à la foi et aux 
mœurs de l’Église Catholique, et qui la cède à un dollar au Centre Communautaire Griffon. 

Dans un rite solennel, le curé a alors allumé le cierge pascal pour rappeler que le Christ, lumière du monde, 
nous accompagne dans la dernière célébration liturgique dans cette église ; cette flamme, signe de la 
présence du Christ ressuscité, nous éclaire dans ce passage de la peine à l’espérance que nous avons à 
vivre ensemble dans la réduction de notre église à un usage profane. Dans la même ligne, le message de 
l’évêque a porté sur l’espérance d’un nouveau départ rappelant que les fidèles sont les pierres vivantes qui 
font l’Église. 

Après la communion, plusieurs gestes symboliques ont été posés : 

o Extinction de la lampe du sanctuaire (qui avait pour but de signifier la présence de Jésus) et de 
certaines lampes dans l’église. Ces lampes, allumées une première fois lors de la consécration 
de l’église, sont désormais éteintes en signe de réduction du lieu culte à un usage profane. Ce 
sera dorénavant à chacun et chacune de nous, rappelait l’Évêque, de faire briller la lumière du 
Christ dans notre monde d’aujourd’hui. 

o Transfert de la pierre d’autel : sur cette pierre, signe que le Christ est le rocher sur lequel nous 
pouvons nous appuyer, ont été toujours déposés le pain et le vin qui devenaient pour nous le 
Corps et le Sang du Christ. Cette pierre sera déposée plus tard dans la terre bénite du cimetière 
de l’Anse-au-Griffon. 

o Une procession de sortie a alors eu lieu avec, en tête, le Cierge pascal allumé, puis tous les 
fidèles tenant chacun de petits cierges qui ont été allumés à l’extérieur de l’église pour nous 
envoyer porter au monde la lumière du Christ. 

o Fermeture de la porte principale à clef : l’Évêque a fermé la porte principale à clé, pour signifier 
que notre église est définitivement fermée au culte. 



 

 

o La bénédiction solennelle de l’assemblée par l’évêque, à l’extérieur de l’église, a été le 
dernier acte liturgique de cette célébration. 

Pour plusieurs, c’était la première fois qu’ils assistaient à une telle célébration. Des émotions vives, mêlées 
de tristesse et d’espérance, ont été ressenties par la plupart des personnes présentes. C’était 
l’aboutissement d’une démarche commencée depuis 2014. 

La fermeture de cette église d’une paroisse qui a presque 150 ans ne peut que nous interpeller. Mais elle 
doit aussi nous rappeler que, avec ou sans bâtiments, il faut que subsistent, en Gaspésie et aux Îles-de-la-
Madeleine, des fidèles qui continuent de témoigner de leur foi catholique, de se rassembler en d’autres 
endroits autres que des églises, pour bâtir des communautés renouvelées et missionnaires. 

Abbé Serge D. TIDJANI, chancelier et cérémoniaire diocésain. 

Diocèse de Québec- 350e anniversaire d'évangélisation 

  

Du 8 décembre 2023 au 8 décembre 2024, l’Église catholique de Québec soulignera le 

350e anniversaire de la fondation de son diocèse ! Le plus ancien diocèse au nord du Mississipi, berceau 
de la foi en notre pays, a donné naissance à plus de 150 diocèses au fil du temps. 

Sa communauté a vécu, célébré et partagé la foi, elle a répondu aux besoins sociaux, a fondé des 
organismes qui sont encore essentiels de nos jours, et a contribué à donner vie à la culture dont nous 
héritons aujourd’hui. L’importance fondamentale de ce legs sera célébrée dans une programmation qui 
permettra aussi de porter un regard sur la vie de la communauté actuelle. 

La communauté catholique du diocèse de Québec vous ouvre grands les bras. Franchissez le seuil de 
l’unique Porte sainte en Amérique. Venez vivre un pèlerinage sur les traces des saints fondateurs et 
fondatrices de l’Église au Canada. Comme des pèlerins de Compostelle, sillonnez la magnifique région de 
Charlevoix et de la Côté de Beaupré sur le nouveau sentier Kapoah. 



 

 

Redécouvrez notre histoire commune par des activités qui s’adressent à tous et à toutes : visites de lieux 
patrimoniaux rarement accessibles, « Quinzaine des fondateurs », expositions, concerts… Tous les détails 
sur le site : fetes350.ca. Bon 350e! 

Valérie Roberge-Dion 
Directrice des communications, attachée de presse de l'Archevêque 

Église catholique de Québec www.ecdq.org 
418-688-1211 p. 208 Cell : 418-802-1214 

Action de grâce pour nos frères diacres 

L’Église de Gaspé a plusieurs raisons de rendre grâce cette année pour la fraternité diaconale. Avec 
plusieurs de nos confrères, nous nous souvenons en effet du jour où ils ont dit OUI au Seigneur pour servir 
comme diacres de l’Église. 

Le 22 novembre 2003, il y a 20 ans, Georges Cummings, époux de Nicole Bourque, a été ordonné diacre à 
la Cathédrale de Gaspé par Mgr Jean Gagnon, de vénérée mémoire. Félicitations pour ces « noces de 
porcelaine »! 

L’année 2018 a été celle d’un « trio ou triplet diaconal », puisque Mgr Gaétan Proulx alors évêque de Gaspé, 
a ordonné trois diacres. Il importe de souligner les « noces de bois » de : 

• Michel Bokwala, époux de Nathalie Bukassa, ordonné le 14 octobre à l’église de Grande-Rivière; 

• Lewis Fournier, époux de Laurette Fournier, ordonné diacre à la Cathédrale de Gaspé, le 11 
novembre; 

• Gilbert Lacroix, époux de France Morin, ordonné dans l’église de Bonaventure à l’Immaculée 
Conception (8 décembre). 

Le plus jeune de nos diacres, Paul-André Grenier, époux de Chantal Mercier, à reçu l’ordination à la 
Cathédrale de Gaspé, il y a un an, le 10 décembre 2022. Il vient juste de célébrer ses « noces de papier » 
ou « noces de coton », selon d’autres sources. 

À tous ces jubilaires, l’Église de Gaspé dit ses sincères mercis et ses vives félicitations pour le don de leur 
vie au service de l’Église. Nous prions pour eux, afin que le Seigneur achève en eux ce qu’Il a commencé 
dans sa grande miséricorde. 

Prions aussi pour que le Seigneur continue de susciter des vocations diaconales dans notre diocèse. 

« Ad multos et faustissimos annos… » 

Abbé Serge D. Tidjani, accompagnateur du comité du diaconat permanent. 

Journée mondiale de la Paix - 1er janvier 2024 
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Le thème du message pour la Journée mondiale de la Paix 2024 est "Intelligence artificielle et paix" 

Les progrès remarquables réalisés dans le domaine des intelligences artificielles ont un impact de plus en 
plus profond sur l'activité humaine, la vie personnelle et sociale, la politique et l'économie. 

Le Pape François appelle à un dialogue ouvert sur le sens de ces nouvelles technologies, dotées d'un 
potentiel disruptif et d'effets ambivalents. Il rappelle la nécessité d'être vigilant et d'œuvrer pour qu'une 
logique de violence et de discrimination ne s'enracine pas dans la production et l'utilisation de ces dispositifs, 
au détriment des plus fragiles et des exclus : l'injustice et l'inégalité nourrissent les conflits et les 
antagonismes. L'urgence d'orienter la conception et l'utilisation des intelligences artificielles de manière 
responsable, afin qu'elles soient au service de l'humanité et de la protection de notre maison commune, 
exige que la réflexion éthique s'étende à la sphère de l'éducation et du droit. 

La protection de la dignité de la personne et le souci d'une fraternité réellement ouverte à toute la famille 
humaine sont des conditions indispensables pour que le développement technologique contribue à la 
promotion de la justice et de la paix dans le monde. 

Dicastère pour la promotion du développement humain intégral 

Pèlerinage Terre et mer, Gaspésie-Les Îles 

  

   



 

 

Le Pèlerinage Terre et Mer, Gaspésie-Les-Îles est de retour pour sa 17ième édition qui débutera de Cap-
Chat jusqu’à Gros-Morne en passant par le Parc de la Gaspésie. 

Il se déroulera du 23 juin au 28 juin 2024 inclusivement et le point de rassemblement sera à l’église 
de Sainte-Anne-des-Monts. 

Vous trouverez toutes les informations sur le site du diocèse : www.diocesegaspe.org ainsi que la feuille 
d’inscription. Pour plus d’informations, veuillez vous adresser à Sœur Patricia LeBlanc au 418 368-6490. 

En attendant ce bel événement, je vous souhaite un Très Joyeux Noël et une Sainte Année. 

Que le Dieu de l’Espérance vous remplisse de toute Joie et de toute Paix dans la Foi. 

Sœur Patricia LeBlanc, m.c.r. 

Foyer Myriam-sur-mer - Cap-Chat - Activités 2024 
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Pastorale missionnaire - Voeux de Noël  



 

 

 

 

En ce temps trouble, comment encore 
croire qu’un si petit enfant pourra venir 

sauver notre monde ? 
La mission de la pastorale missionnaire du diocèse 
de Gaspé est d’apporter du secours, autant 
spirituellement que matériellement, aux personnes 
les plus démunies, les appauvris de la terre comme 
dirait notre bon pape. Nous le faisons, entre autres, 
par le biais de Développement et Paix-Caritas 
Internationalis, par les Oeuvres pontificales 
missionnaires et par la mission à l’étranger. 

Au cours de l’année, vous avez été nombreux, 
nombreuses, à nous avoir appuyés dans nos 
diverses campagnes de sensibilisation et de 
financements à travers le diocèse, soyez-en mille 
fois remercié (e)s. 

En cette période de l’année, il est nécessaire de se 
rapprocher davantage des personnes dans le 
besoin et plus particulièrement dans votre 
entourage ; en suivant les pas de Jésus qui nous 
rappelle que « chaque fois que vous l’avez fait à 
l’un de ces plus petits de mes frères, c’est à moi 
que vous l’avez fait » (Matt 25 : 40). Voilà le 
message fondamental que « ce Petit-Enfant » est 
venu nous apporter. 

En ce temps de réjouissances, il nous faut incliner 
nos cœurs vers nos frères et sœurs qui sont des 
millions à errer, sans-abris, ni nourriture et 
particulièrement à Gaza. 

Le désir le plus cher de tous les baptisés devrait 
être que la paix règne dans tous les cœurs et 
partout dans le monde. Nous devons prier et agir 
pour cette belle réalisation. 

Marchons ensemble ! 

Sylvio Bourget, responsable de la pastorale 
missionnaire du diocèse de Gaspé et des Îles-de-
la-Madeleine. 

  

Mond'Ami - Collecte de fonds en faveur des enfants démunis 



 

 

  

Cher bienfaiteur, chère bienfaitrice,  

D’année en année, votre générosité témoigne de votre attachement à la cause des enfants. Nous vous 

invitons aujourd’hui à vous souvenir de cette citation qui a tant inspiré le fondateur de l’Enfance 

missionnaire, Mgr Charles de Forbin-Janson : « Il y a plus de joie à donner qu’à recevoir. »  

(Actes  20 : 35) 

Mond’Ami soutient de nombreux projets dans plus de 130 pays sur l’ensemble des continents. Chaque 

année, ce sont plus de trois millions d’enfants qui sont aidés. Vous contribuez directement à cette 

aide  ! Grâce à vous, nous pouvons soutenir concrètement des projets d’animation missionnaire et 

d’éducation, de construction de puits ou de foyers pour les enfants de la rue, d’accès aux soins 

médicaux et d’alimentation.  

Quelle joie de voir un enfant recevoir son matériel scolaire en début d’année en Papouasie-Nouvelle-

Guinée ! Quelle joie de voir des jeunes du Togo profiter d’un camp d’été biblique après une année 

d’efforts à étudier ! Quelle joie de constater une construction d’école achevée, des puits qui 

fonctionnent, etc. ! Votre soutien financier donne de la joie à des milliers d’enfants chaque année.  

Durant l’année, nous sollicitons les petits dons d’enfants pour d’autres enfants dans le monde. Une 

fois par année, c’est vous que nous sollicitons afin de nous aider à les aider. 

Dans le cadre du Projet-Partage de Mond’Ami de cette année, nous soutenons des groupes de jeunes 

du Togo qui animeront des camps d’été et de formation biblique pour les enfants. Un don de 42 $, par 

exemple, permet de fournir des repas pour 20 enfants, tandis que 450 $ couvrent les coûts du transport 

pour la durée du camp.  

Le don que vous faites aujourd’hui, aussi humble soit-il, permettra notamment à ces enfants de vivre 

des temps de partage et d’apprentissage incroyables tant du point de vue humain que spirituel. 

MERCI, en leurs noms ! 



 

 

Je prie que la joie de donner soit dans votre cœur en cette saison des fêtes qui approche ! 

Que Dieu vous bénisse, ainsi qu’à votre famille ! 

Père Yoland Ouellet, o.m.i., directeur national, OPM-Canada 

Messe diffusée à Télé-Gaspé ! 

  

 

La messe à la cathédrale de 
Gaspé, du vendredi à 9 h est 
enregistrée par Télé-Gaspé et 
diffusée les : lundi, mardi, 
mercredi et jeudi à 9 h 45 aussi 
sur le site Web et Facebook de 
télé-Gaspé. 

Pour regarder les messes  

  

 

Nouvelles de "Mission chez nous"  

 

 

La nuit blanche de la prière | Un même territoire, 
deux visions | Dialogue | « Maman Marie » | Sur les 
pas de Kateri | Et autres infos (mailchi.mp) 

Journée de prière en solidarité avec les peuples 
autochntones 

Le 12 décembre 2023, c'était la journée nationale 
de prière en solidarité avec les peuples 
autochtones. L'équipe de "Mission chez nous" a 
préparé une fiche proposant des aménagements 
liturgiques à l'occasion de cette importante journée 
de sensibilisation et de recueillement. Cette année, 
le thème était : Un même territoire, deux visions. 

 
Cliquez sur l'image pour télécharger la fiche de 
prière. 

Delphine Edoun 

Célébrons le dimanche de la Parole 
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Pour la septième année consécutive, la Société catholique de la Bible offre quatre démarches à mener dans 
le cadre du Dimanche de la Parole, qui sera célébré le 21 janvier 2024. SOCABI répond ainsi au souhait 
du pape François que soit mis en place un dimanche au cours duquel les communautés chrétiennes 
renouvelleraient « leur engagement à diffuser, faire connaître et approfondir l’Écriture Sainte » (Misericordia 
et misera, § 7) et qui serait consacré « à la célébration, à la réflexion et à la proclamation de la Parole de 
Dieu » (Aperuit Illis, § 3). Cette année, ces démarches seront mises en pratique du 19 au 28 janvier 2024 
dans le cadre de la Semaine de la Parole, organisée en partenariat par les diocèses de Chicoutimi, Joliette, 
Montréal, Saint-Jean-Longueuil, la Société biblique canadienne et l’Association québécoise de catéchèse 
biblique symbolique. 

Pour 2024, nos démarches portent sur le récit de la guérison du paralysé pardonné et guéri (Marc 2, 1-12). 
De nouveau, nos trousses d’animation s’adressent aux responsables de l’animation pastorale en paroisse 
ainsi qu’aux personnes, communautés religieuses, groupes de partage, familles qui désirent méditer, 
comprendre, célébrer et témoigner de la miséricorde de Dieu, à la lumière de la Parole de Dieu. Nos quatre 
activités ont été conçues pour être animées par des non-spécialistes de la Bible et à prendre place à 
l’extérieur de la célébration eucharistique. Il s’agit de quatre approches complémentaires à vivre sous des 
modalités différentes : 

• une approche priante individuelle, 

• une approche familiale, 

• une approche spirituelle pour petit groupe, 

• une approche analytique pour grand groupe. 

Ainsi tous pourront y trouver la démarche qui correspond le mieux à leur situation. 

Les quatre démarches sont disponibles GRATUITEMENT et sont accompagnées par un document 
d’introduction qui les présente brièvement. Toutes les démarches sont «prêtes à emporter». Il suffit de les 
télécharger ou de les imprimer et le tour est joué ! 
Pour connaître l’horaire précis et participer à ces activités, 
rendez-vous au :https://www.dsjl.org/fr/semaine-de-la-parole-2024 

  

Mgr Pierre Murray, C.S.S.Secrétaire général 
514-274-4323, poste 231 

Synode sur la Synodalité 
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Rapport de synthèse et Lettre au peuple de Dieu 

Les travaux de la première session de la 16e Assemblée générale ordinaire du Synode des évêques tenu 
en octobre dernier se sont achevés. 

En cliquant sur les liens ci-dessous, trouvez la synthèse des travaux et la lettre adressée à tous et à toutes 
à ce sujet. 

« Le monde dans lequel nous vivons, et que nous sommes appelés à aimer et à servir, même dans ses 
contradictions, exige de l'Église le renforcement des synergies dans tous les domaines de sa mission », y 
lit-on. 

https://eglise.catholique.fr/synode-des-eveques-2024-sur-la-synodalite/546279-rapport-de-synthese-une-
eglise-synodale-en-mission/ 

https://www.vaticannews.va/fr/vatican/news/2023-10/lettre-de-la-16eme-assemblee-generale-ordinaire-du-
synode-des-ev.html 

Confluents - L'émission radio de Mission chez nous 

 

  

  

  

  

  
 

 

L’émission Confluents a pour objectif de donner la parole à des membres des Premiers Peuples et 
à leurs allié(e)s. Ces personnes viennent y témoigner de leur vision du monde, partager leurs idées, 
leur démarche artistique, leur spiritualité. L'émission Confluents est coanimée par Mathieu Lavigne, 
directeur de Mission chez nous, et Catherine Ego. Elle est diffusée sur les ondes de Radio VM et de 
Radio Galilée, ainsi qu'en format balado. D'ailleurs, vous trouverez ici les hyperliens vers les plus 
récents épisodes de la deuxième saison, en format balado. 
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Écouter les épisodes déjà diffusés 

 

 

DIOCÈSE DE GASPÉ 

Évêché de Gaspé 

172, Jacques-Cartier, Gaspé (Québec) G4X 1M9 

418 368-2274 

secretariat.eveche@diocesegaspe.org 

Membre de l'AMéCO 

   

  

Abonnez-vous 

 ENVOYER À UN AMI   SITE WEB     
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